



## J2 Voyage « Sur les traces d'un résistant déporté de Charente-Maritime vers le camp de Sachsenhausen-Oranienburg ».

publié le 18/02/2025 - mis à jour le 20/02/2025

Ce mardi 18 février, nous avons visité le camp d'internement de Royallieu, aujourd'hui transformé en mémorial de l'internement et de la déportation.

À notre arrivée, une intervenante nous a accueillis et nous a expliqué l'histoire du camp. À l'origine, c'était une caserne, mais pendant la Seconde Guerre mondiale, il est devenu un camp où des milliers de prisonniers ont été enfermés avant d'être déportés.

Le camp était divisé en trois secteurs : A pour les prisonniers politiques comme les résistants et les communistes, B pour les étrangers, notamment les Américains et les Anglais, qui servaient d'échange contre des prisonniers allemands, et C pour les femmes et les Juifs. À partir de 1942, les prisonniers des secteurs A et C ont été envoyés vers des camps de concentration nazis.

Après cette présentation, nous avons été répartis en groupes et avons visité les trois baraqués encore debout. Nous avons découvert dix salles, chacune racontant une partie de l'histoire du camp, et nous avons également vu un tunnel d'évasion utilisé par certains prisonniers pour tenter de fuir.

Cette visite nous a beaucoup marqués. Il était difficile d'imaginer que des personnes avaient vécu dans ces conditions et subi autant de souffrances. Se retrouver sur un lieu où des hommes et des femmes ont été enfermés et déportés était impressionnant et bouleversant.

Même si certains ont trouvé la visite un peu longue, nous avons tous compris son importance. Elle nous permet de garder en mémoire ce qui s'est passé et de rendre hommage à ceux qui ont vécu ces injustices.

Emma et Raphaël





